

El Carnaval se inicia hoy en Ermua con el gallo y sigue mañana con el Hartzza eguna

Estos dos animales protagonizan, como es habitual, las dos primeras jornadas del programa dedicado a Don Carnal que durará hasta el próximo martes

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Hoy comienzan los Carnavales en Ermua. Un año más el gallo y el oso serán los protagonistas de los primeros días de Carnaval en la villa. En concreto, hoy, a partir de las 15.30 horas, el gallo de cerámica se volverá a colocar en el frontón de la plaza Cardenal Orbe para que los niños y niñas del municipio puedan darle con la 'makila'.

Esta tradición que se repite en Ermua desde tiempos inmemoriales, que no pudo parar ni la dictadura, se volverá a vivir, hoy, día de 'Eguen zuri' o 'Jueves Gordo' para deleite de los más pequeños. En este juego infantil, que organizan los centros escolares del municipio en colaboración con el Ayuntamiento, en el que participan estudiantes de primaria, se trata de conseguir la imagen de cerámica del gallo que les espera dentro de una vitrina.

La juventud, a la que se llama desde el quiosco de la plaza, después de un sorteo que se realiza con responsables de los colegios, venda sus ojos y después de que les den varias vueltas para desorientarles, deben alcanzar la vitrina con el gallo, con la ayuda del palo y con la ayuda del público que les guiará mediante las palabras 'ezkerrera, zuzen y eskumara'.

Los que alcanzan la figura, dando con la 'makila' en la parte alta de la vitrina, se llevan un vale de compra de productos deportivos o escolares en un establecimiento de la localidad y un galardón de pequeño tamaño del gallo, que sirve de recuerdo de la 'gesta' conseguida. Hay



Un momento de la fiesta del gallo en la anterior edición de los Carnavales de Ermua. ■ A. LASUEN

tres premios para los tres primeros jóvenes que completen la prueba satisfactoriamente.

Posteriormente, a partir de las 17 horas, se contará con la verbena infantil dinamizada por el DJ Xaibor.

Hartzza eguna

Por otra parte, mañana viernes la celebración del 'Hartzza eguna' pro-

Tras el juego del gallo, hoy por la tarde se celebrará una verbena amenizada por DJ Xaibor

voará que de nuevo salga por las calles de Ermua el oso protagonista del viernes de carnaval en la villa.

En esta edición se incorporará una novedad, ya que este animal visitará hoy y mañana dos colegios de la villa. Acudirá a la Ikastola Anaitasuna y Eskolabari para que puedan conocerle con anterioridad los más pequeños de estos centros educativos.

El pasacalles de mañana, por su parte, saldrá a partir de las 18 horas de Cardenal Orbe. Como ocurre cada año la Ikastola Anaitasuna, el colegio Eskolabari, AEK Kaltxango Euskaltegia, el Euskaltegi municipal y el Ayuntamiento organizan la kalejira en la que se cantan las coplas del oso, con la ayuda de los trikitilaris.

Los versos que se cantan fueron escritos, en 1934 por el ermuarra,

Guillermo Bengoetxea, 'Txindurri', para levantar el ánimo a un amigo que se encontraba enfermo. Recordando la historia del baserri-tarra Patxi de Urko, escribió varias coplas. Como esto ocurrió en época de Carnaval decidieron disfrazarse con pieles de oveja ('koko-janztea') y pensaron sacar estas coplas a la calle, ya que las habían aprendido.

En 1989 Euskal Birusa recuperó estos versos, escritos de la mano de la hija del autor, María Bengoetxea Isasi-isasmendi, 'María Txindurri', y la Bertso Eskola de Ermua creó otros dos versos más en homenaje a estos dos ermuarras.

La kalejira concluye en la plaza y allí se entregan bocadillos a los jóvenes participantes.

El ambulatorio de Ermua cuenta con dos nuevos puntos de lectura

■ A. LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua, en colaboración con el Centro de Salud del municipio, ha habilitado dos nuevas zonas de lectura en las plantas primera y segunda del edificio. Estos nuevos puntos cuentan con unas estanterías en las que se han colocado libros, revistas y folletos de la biblioteca municipal que pretenden hacer más llevaderos los ratos de espera.

Parte de los libros que ocupan estos espacios en las estanterías instaladas en la sala de espera a los médicos de familia del Centro de Salud de Ermua provienen de donaciones de particulares a la biblioteca. Estos espacios denominados 'Leyendo espero', vienen a complementar el anterior punto de lectura de la zona de Pediatría, que lleva 10 años en marcha y que permite que los niños y niñas se diviertan mientras esperan su turno en el médico.

EN BREVE

Las actividades al aire libre, reanudadas

EN BETIONDO

■ El Instituto Municipal de Deportes de Ermua ha reanudado las actividades al aire libre en las instalaciones de Betiondo una vez superado el temporal de nieve. El organismo decidió hace una semana suspender momentáneamente las actividades exteriores en el campo de fútbol y en la pista de atletismo de Ongarai cubiertas por nieve y hielo, por seguridad de usuarios y deportistas. Tras mejorar el tiempo, en la tarde del lunes reanudó la actividad y dejó si efecto la suspensión.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Leviatán (VOS)

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ugarté (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

DEBA

Una victoria y dos derrotas para los pelotaris de Euskal Jolas la pasada jornada

ION FERNANDEZ

DEBA. La última jornada de los pelotaris de Euskal Jolas se saldó con un triunfo y dos derrotas. Los infantiles fueron los únicos que ganaron, aunque no necesitaron jugar para ello, ya que los rivales no se presentaron. Los senior Esnaola y Loiarde cayeron en su partido de la Segunda División de la modalidad de paleta goma del Torneo Udaberri. Los debarras regresaron de la capital guipuzcoana con una derrota ante el Loiolatarra por 25-11. Los palistas de Euskal Jolas siguen sin ganar en este campeonato y van últimos. Esta jornada les toca descansar.

Los infantiles Azkoitia y Urkiri se impusieron sin necesidad de saltar a la cancha, ya que los rivales no se presentaron, así que suman una segunda jornada consecutiva sin jugar, ya que en la anterior les tocó descansar por estar impares en el grupo. Este triunfo les sube hasta la segunda plaza de la clasificación, únicamente por detrás del Tolosa 6, ante el único adversario en este torneo que, de momento, han perdido.

En la categoría alevín solo una de las tres parejas tuvo partido la pasada jornada. Gandiaga y Beasain no pudieron hacer nada en Donostia ante el Añorga y se trajeron una derrota. Los locales se impusieron por 16-4, lo que deja a los debarras en



Los palistas locales sólo lograron una victoria. :: ANDER SALEGI

mitad de la tabla. Esta jornada se verán las caras con el Ilunpe, que va un puesto por debajo en la clasificación.

La cartelera de este fin de semana se limita únicamente a dos partidos de deporte escolar, eso sí, cada uno se llevará a cabo en un día distinto. Los infantiles Azkoitia y Urkiri se desplazarán este viernes por la

tarde al frontón Ederrena, de Urretxu. Allí se verán las caras con el Goierri, el último clasificado de su grupo, a partir de las 19.30.

Los alevines Gandiaga y Beasain serán los siguientes y los últimos en disputar su partido. Será el sábado en Itziar, a partir de las 17.00 horas, cuando saltarán a la cancha en busca de un triunfo ante el Ilunpe.

La parroquia inicia el miércoles los actos por la cuaresma de este año

DEBA. La cuaresma de este año ha llevado a la parroquia a organizar un programa dirigido a todos los fieles del municipio. En este sentido se han organizado diversas citas, que arrancarán el próximo miércoles, «unas celebraciones para ambientar el comienzo de este tiempo».

Los actos comienzan con el Miércoles de Ceniza, el día 18. En esta jornada se llevarán a cabo dos citas.

En la primera de ellas, a las 17.30 horas, los niños de la catequesis realizarán su celebración de la cuaresma; y, a las 19.00 horas, tendrá lugar la eucaristía e imposición de la ceniza.

La parroquia organizará una semana después, concretamente los días 23, 25 y 27, tres charlas cuaresmales. Todas ellas comenzarán a las 20.00 horas, y correrán por cuenta

del franciscano de Arantzazu, Iñaki Beristain.

El programa se cerrará el 1 de marzo, día en el que se celebrará el quinto centenario del nacimiento de Santa Teresa. Con este motivo, a las 11.00 horas, se realizará la eucaristía de las familias; y, a las 12.30, habrá un recital de poemas de Santa Teresa, que tendrán de acompañamiento las melodías del órgano.

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal de Deba es el 943192840. EuskoTren: 943191037 y para solicitar un taxi llamar al 943191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700.

EH Bilduren bilera

Debako EH Bilduk aurrera jarraitzen du datorren hauteskundeak prestatzeko prozesuan. Ibilbide hau abenduan hasi zen eta gaur, 19:00etatik aurrera, bere jarraipena edukiko du Agirre jauregiko Ispiluen Gelan. Bertaratzen den orok aukera izango du herrian lehentasunez landu beharreko gaiak proposatu eta EH Bilduren zerrenda osatuko duten kideak proposatzeko.

Lasturko Mendi Martxa

Mendi Martxa egingo da martxoaren 8an Lasturren. Bi ibilbide izango ditu: 28 kilometroko bat 15 kmko beste bat. Lehenengo proba honetan izena emateko epea zabalik dago dagoeneko. Hau kirolproba.com web orrialdean egin daiteke otsailaren 20ra arte 4 euroren truke. Geroago eginez gero, martxoaren 5erarte 10 euro balioko du, eta egunean bertan 15 euro

ONDARROA

Ondarroa espera el inicio de la costera de verdel que da mucho movimiento al puerto

ONDARROA. Todos los agentes implicados en el puerto de Ondarroa están a la espera de la primera campaña pesquera del año, con el inicio de la costera de verdel. Hasta el día 17 no se hará efectivo su inicio, fecha que además ha levantado malestar entre los arrantzales por darse inicio a la costera mucho después que la de la flota de arrastre de litoral.

Según el registro del sector, la flota vasca que pesca de verdel se compone de 163 barcos, de los que actualmente tan solo pueden faenar 4, esto es, los de arrastre. Estos, también con base en Ondarroa, disponen de 338.800 kilos de cuota para pescar, aproximadamente el 4% del dividendo total de la cuota española para los barcos de arrastre, que se sitúa en los 8,4 millones de kilos.

En total, según los porcentajes de reparto acordados el pasado año, a la flota vasca le corresponden 9,5 millones de kilos. El grueso se lo reparten entre la flota de artes menores y la de cerco, ambas hasta el día 17 no podrán zarpar para descargar verdel. La primera está compuesta por las embarcaciones de menor tamaño y la forman un centenar de barcos (60 en Bizkaia y 40 en Gipuzkoa) y deberían disfrutar del 40,73% del total de cuota del Estado para esta modalidad, esto es 4.430.000 kilos.

La flota de cerco, integrada por 18 barcos en Bizkaia y 41 en Gipuzkoa, se reparte casi la mitad de

la cuota para esta modalidad disponible en el Estado (46,37%), 4.687.343 kilos. La paralización de estas dos formas de pesca, por tanto, supone un beneficio para el resto de comunidades en las que predomina el arrastre.

La flota de arrastre de litoral dispondrá de una cuota inferior en un 26,3% a la que le habían asignado en 2014, por la multa impuesta por la Comisión Europea (CE) a raíz de la sobrepesca de este recurso en 2009 y 2010. La cuota total asignada es de 8.470,5 toneladas, es decir, un 28,3% del total asignado a España para todas las artes de pesca. Ese volumen supone un descenso significativo con respecto a las 11.483,05 toneladas que los arrastreros del Cantábrico Noroeste pudieron descargar el pasado año. El restante de cuota va a parar a barcos de Asturias, Galicia y Cantabria.

Multas

La cuota asignada a todas las pesquerías españolas de caballa es de 39.702 toneladas, y a ésta se le restaron 9.847 toneladas «para satisfacer la multa que corresponde en 2015 por el sobrepasamiento observado en 2009 y 2010», recordó el Magrama. La cuota asignada a la flota española es parte de la cuota global que corresponde a la UE, que suma 519.512 toneladas, gracias al acuerdo en vigencia suscrito entre el Ejecutivo comunitario, las Islas Feroe y Noruega.

ERMUA

En marcha una nueva edición del concurso de piropos en euskera

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El servicio municipal de Euskera ha convocado el octavo concurso de piropos en euskera. Su objetivo es que entre todos los ermutarras «se impulse el uso de la lengua, de una forma creativa, expresiva, no sexista y lúdica». Las mejores propuestas recibirán como premio un cheque compra por valor de 100 euros y un bono para dos personas en el circuito de talasoterapia de La Perla, de Donostia, acompañado de menú degustación.

Las personas que quieran participar en esta nueva iniciativa sólo tienen que presentar sus propuestas de piropo redactadas en euskera. Los trabajos pueden presentarse en la biblioteca municipal, así como enviado un email a la direc-

ción de correo electrónico euskera@udalermua.net.

Los premios para los participantes menores de edad será un cheque compra de 100 euros, mientras que para las personas mayores de edad consistirá en un bono para un circuito de puesta en forma en La Perla, de Donostia, con circuito de talasoterapia, masaje con aromaterapia y menú degustación para dos personas.

Los piropos pueden presentarse hasta el próximo día 12 de marzo. La decisión la tomará un jurado compuesto al efecto, que valorará, entre otros aspectos, la originalidad y la creatividad, así como que no sea una adecuación o traducción, que no resulte ofensiva, ni sea sexista.